
 
 
 
 
 
 
 
 
 

 

 
Protokoll der 12. Mitgliederversammlung 
am 29. März 2023 um 18.30 Uhr im gowi27 
 
Anwesend: 
Dr. Jutta Böckel-Blechschmidt, Thomas Dürr, Frank Höppel, Dr. Elske Preuss, Peter Rath, Ursula Rath, Günter 
Scholze, Axel Schürmann, Andrea Schulz-Wendlandt, Angelika Will 
Entschuldigt: Jörg Buff, Elisabeth Wein 
Verteiler: Mitglieder 

 
TOP   1 Begrüßung 
Die 1. Vorsitzende begrüßt die Anwesenden und bedankt sich für ihr Kommen. Sie erläutert, dass die 
Vorstandssitzung entfällt, da die Themen deckungsgleich mit denen der Mitgliederversammlung sind. 
 
TOP   2 Feststellung der ordnungsgemäßen Einladung und  
 Ernennung eines(r)Protokollführers(in) 
Die Anwesenden stellen einstimmig über die Ordnungsmäßigkeit der Einladung ab. Zum Protokollführer 
wird Peter Rath ernannt. 
 
TOP   3 Genehmigung der Tagesordnung 
Die Tagesordnung wird einstimmig genehmigt. 
 
TOP   4 Genehmigung des Protokolls der 11. Mitgliederversammlung 
Das Protokoll der 11. Mitgliederversammlung wird einstimmig genehmigt. 
 
TOP   5 Jahresbericht des Vorstandes - Rückblick 2022 
Die 1. Vorsitzende gibt einen Bericht über die Aktivitäten im vergangenen Jahr ab. Sie erläutert zunächst 
die größeren Ausgaben. Von Januar bis August wurde ein Beitrag in Höhe von mtl. 75 € an DiMiDoXy 
überwiesen (Kleinkindgruppe zur Vorbereitung auf den Kindergarten bei St. Xystus). Diese Zahlung 
erfolgt für eine psychisch kranke Mutter, die keine andere Unterbringungsmöglichkeit vor dem Beginn 
des Kindergartens hat und finanziell keinen Beitrag leisten kann. Die Zahlung erfolgte auf Grund eines 
Vorschlags der FapE. - Der Klavierunterricht ist weiterhin sehr erfolgreich. Im Schnitt nehmen 8 Kinder 
regelmäßig teil. Die Kosten belaufen sich jährlich auf rd. 4.000 €. Das ist ein großer Kostenfaktor. Diese 
Ausgabe lohnt sich aber sehr, denn das Musizieren trägt positiv zur Entwicklung der Kinder und 
Jugendlichen bei, das sieht man konkret in den regelmäßigen Konzerten im Sommer und vor 
Weihnachten. - Auch verschiedene sportliche Aktivitäten und Ausflüge wurden gefördert. 
Einzelheiten waren bereits im Jahresbericht aufgeführt, der allen Mitgliedern mit der Einladung 
zugegangen ist. Der „Mountainbike Park“ wurde um 3 Fahrräder mit einem Betrag von rd. 3.000 € 
erweitert. Die Fahrräder werden intensiv genutzt. Pädagogisch wertvoll ist in diesem Zusammenhang, 
dass die Räder von den Jugendlichen in der neu installierten Fahrradwerkstatt gepflegt werden müssen. 
- Es wurden etliche Bücher angeschafft, die einerseits das Lesevermögen stärken sollen, andererseits 
dienen sie der Verbesserung von schulischen Leistungen (Übungsbücher). - Auch das Mutter-Kind-



Wochenende hat allen sehr gutgetan. Für die Mütter wurde zusätzlich ein Yogakurs ermöglicht Die 
Ausgaben haben im vergangenen Jahr erstmals die Einnahmen überstiegen. Die Finanzsituation des 
Vereins ist aber immer noch gut. Der Vorstand wird sich bemühen, in diesem Jahr weitere Spenden zu 
generieren. Ansprechpartner könnten u.a. die Elsner Stiftung, die Bürgerstiftung, die Sparkasse, die VR 
Bank sein. Anregungen, wo eventuell noch Spenden angefragt werden könnten, werden von der 
Vorsitzenden erbeten. 
Die Vorsitzende bedankt sich bei Allen, die die Arbeit des Vereins so tatkräftig unterstützen, 
insbesondere aber bei Andrea Schulz-Wendlandt, die regelmäßig die Einrichtungen besucht, Wünsche 
und Anregungen aufnimmt und die kleinen Geschenke für die Klavierkonzerte und Weihnachten 
besorgt. Vor allem freuen sich Alle über ihre wunderbaren handschriftlichen Glückwünsche zu den 
Geburtstagen. Ein herzliches Dankeschön ergeht auch an die Schatzmeisterin, Frau Dr. Böckel-
Blechschmidt, die Kassenprüfer, Axel Schürmann und Thomas Dürr und die fleißigen Helfer, die 
wöchentlich im Wechsel das gespendete Obst von Herrn Engelhardt abholen und zum gowi27 bringen: 
Axel Schürmann, Eberhard Wittchow, Jörg Buff, Lisa Dürr. Vor Weihnachten bringt Herr Wittchow 
regelmäßig den Weihnachtsbaum, über den sich alle freuen! 
 
TOP   6 Finanzbericht der Schatzmeisterin 
Die Schatzmeisterin gibt einen Überblick über die Entwicklung der Einnahmen und Ausgaben im Jahr 
2022. Wer nähere Auskünfte möchte, kann sich gerne persönlich an sie wenden. 
 
TOP   7 Bericht der Kassenprüfer 
Die Kassenprüfer haben die ordnungsgemäße Führung der Kassenbücher bestätigt. Alle Unterlagen 
waren vollständig. 
 
TOP   8 Entlastung des Vorstandes 
Frau Will beantragt die Entlastung des Vorstandes. Der Vorstand wird einstimmig entlastet. 
 
TOP   9: Bericht des Vorstandes - Ausblick 2023 
Im Jahr 2023 wird zunächst – wie bereits berichtet – ein Schwerpunkt sein, Spenden zu erbitten. Die 
Ausgaben werden sich wieder insbesondere auf musik- und sportpädagogische Projekte beziehen. 
Die Einrichtungen können jedoch bei Bedarf unbürokratisch Einzelanträge stellen. Die JSA hat noch 
einmal 1.000 € für das Mountainbike Projekt „Trail my hood“ beantragt, es sollen 
Rückenprotektoren, weitere Helme und Handschuhe angeschafft werden. Die erste Vorsitzende schaut 
positiv in die Zukunft. Auch wenn die Finanzlage verbessert werden muss, ist sie doch im Moment sehr 
stabil. 
 
TOP 10 Verschiedenes 
Keine Fragen 
 
TOP 11: Schlusswort des(r) Vorsitzenden 
Die Vorsitzende bedankt sich für die konstruktiven Beiträge und wünscht einen guten Heimweg. 
 
 
Erlangen, 10. April 2023                                                            
gez. Peter Rath (Protokollführer) 


